


Соболезнование белгородцам
Алексей Гордеев направил телеграмму в адрес губернатора 

Белгородской области Евгения Савченко в связи с жестоким 
преступлением, которое было совершено  в прошлый по-
недельник в  Белгороде и  повлекло гибель  шести человек. 
«Искренне сопереживаем. Уверен, виновник   бессмысленного 
преступления понесёт заслуженное наказание», - говорится в 
телеграфном послании.

И в сто лет – Герой!
Главный федеральный инспектор в Воронежской области 

Александр Солодов, губернатор Алексей Гордеев и испол-
няющий обязанности мэра Воронежа Геннадий Чернушкин 
побывали дома у ветерана трёх войн, Героя Советского Союза, 
почётного гражданина Воронежской области Георгия Глебова. 
Они поздравили его со 100-летним юбилеем. Георгию Ильичу 
было передано письмо с поздравлением от Президента РФ 
Владимира Путина и вручены медаль «За труды на благо 
земли воронежской», памятный знак «Воронеж – город во-
инской славы» и премия в размере 100 тысяч рублей. Ветеран 
поблагодарил гостей  и рассказал, как освобождал от немецко-
фашистских захватчиков страны Восточной Европы.

На зарплату культработникам
По итогам недавней встречи губернатора Алексея Гордеева с 

министром культуры РФ Владимиром Мединским региональ-
ное правительство изыскало  ресурсы в  сумме 114 миллионов 
рублей. Это позволит увеличить заработную плату работникам 
культуры региона в полтора раза, что составит 60 процентов от 
средней по региону. Увеличение заработной платы будет выше, 
чем в среднем по стране.  Кроме того, Воронежская область 
готова стать одной из пилотных площадок для реализации 
совместного проекта Министерства культуры РФ и Прави-
тельства РФ «ДНК – Дома новой культуры». 

«Живая природа» благодарит
Воронеж посетил академик Российской академии естествен-

ных наук, известный телеведущий и председатель обществен-
ного экологического движения «Живая планета» Николай 
Дроздов. Он  вручил  губернатору Алексею Гордееву диплом 
лауреата  премии Global Eco Brend  за укрепление экологи-
ческого лидерства региона и проведение большой работы по 
восстановлению парков и скверов, озеленению территории 
Воронежской области. Продолжение темы – на 4-й стр.

Тема для общения – Интернет
В Воронеже начал трёхдневную работу интернет-форум 

«РИФ-Воронеж 2013» для IT-специалистов ЦЧР. В его про-
грамме появились новшества: заработала секция для СМИ, а 
также обучающий блок для сотрудников госструктур, которые 
ведут официальные сайты. Среди 2000 зарегистрированных 
участников: руководители организаций, маркетологи, реклам-
щики, PR-специалисты, работники интернет-сферы и студен-
ты. Особо ожидаемые на форуме - мастер-класс советника 
министра связи РФ Дмитрия Сатина и немецкого спикера 
Маттиаса Хенце, основателя Jimdo – одного из популярных 
конструкторов сайтов. Видеотрансляцию всех выступлений 
можно увидеть на портале 2013.rifvrn.ru.

Сообщения подготовили  
Галина РохмИН, Николай СТаРых.
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По сведениям Воронежского гидрометео-
центра, сегодня днём по области облачно с 
прояснениями, местами небольшой кратков-
ременный дождь, местами – с грозой; ветер 
западный, умеренный, местами порывистый, 
сильный; температура +10…+15, по югу об-
ласти до +18.

26 апреля по области – облачно с прояснени-
ями, местами небольшой кратковременный 
дождь; ветер западный, умеренный, местами 
порывистый, сильный; температура ночью 
+2…+7, днём +12…+17, местами до +19.

27 апреля  по области – переменная облач-
ность, без осадков; ветер юго-западный, уме-
ренный, днём местами порывистый, сильный; 
температура ночью +5…+10, местами до +2, 
днём +20…+25.
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татьяна петренКо

Фото предоставлено отделом 
ГИбДД УмВД россии по городу 
Воронежу

Ранним утром на улицы 
города вышли более 50 со-
трудников, как инспекторов 
ДПС, так и представителей 
отделений ОБДПС ГИБДД 
и ОГИБДД УМВД по Воро-
нежу. За два часа инспекторы 
остановили около тридцати 
автомобилей, на которых были 

установлены стёкла, светопро-
пускание которых не соответ-
ствует требованиям техниче-
ского регламента. Водителям 
выписаны штрафы, а с автомо-
билей сняты регистрационные 
номера. Их вернут после того, 
как автолюбители устранят 
нарушения.

Всего же за время прове-
дения акции автоинспекторы 
пресекли свыше 90 админи-
стративных правонаруше-
ний.

Правила  
хорошего тона

Стрелок задержан. мотивы неясны
«Белгородский стрелок» отказался давать показания, со-

славшись на конституционное право не свидетельствовать 
против себя. Сергея Помазуна задержали во вторник вечером, 
когда тот пытался пробраться в товарный вагон на железнодо-
рожном вокзале. Оказывая сопротивление полиции, он ножом 
ранил одного из полицейских Юрия Седых. При задержании 
он рассказал, что стрелял на самом деле не в детей, а в «ад», 
сообщает РИА «Новости». Напомним, что в понедельник 
Сергей Помазун открыл огонь сначала в оружейном магазине, 
потом на Народном бульваре в Белгороде. На месте погибли 
пять человек, в том числе ученица седьмого класса, ещё одна 
16-летняя школьница скончалась в реанимации.

обрушился торговый комплекс
Число погибших при обрушении восьмиэтажного здания в 

пригороде столицы Бангладеш Дакки превысило 80 человек. 
Около 700 были доставлены в больницу, сообщает РИА «Но-
вости». Торговый комплекс Rana Plaza в Саваре, в котором на-
ходились четыре фабрики по пошиву одежды, банк и магазины, 
обрушился вчера около 9 утра по местному времени. Помочь 
спасателям пришли тысячи горожан. Причины обрушения 
выясняются.

ро
сс

Ия
, м

Ир

Прогноз неблагоприятных дней  
и часов на период с 25 апреля по 1 мая: 
25, четверг (пик с 21 до 24 часов);
26, пятница (пик с 4 до 6 часов);
30, вторник (пик с 9 до 12 часов).

татьяна дубКоВа, Центр инструментальных наблюдений  
за окружающей средой и геофизических прогнозов.

актУально

2013-й год, считает губер-
натор алексей Гордеев, 
должен быть переломным 
в сфере коммунальных 
услуг. оценку даст народ.

евгения лежанина
Совещание по обсуждению 

качества услуг коммуналь-
щиков, предоставляемых на-
селению, губернатор Алексей 
Гордеев начал с констатации 
факта: ситуация не меняется… 
И предупредил, что по итогам 
года, если ситуация не изменит-
ся, будут применены санкции к 
ответственным должностным 
лицам. В первую очередь речь 
пойдёт о доверии к Воронеж-
ской коммунальной палате.

Похоже, подобное заявление 
Алексея Васильевича говорит 
прежде всего о том, что тер-
пение властей заканчивается. 
Да и впрямь, сколько можно 
твердить об одном и том же, а 
дела не улучшаются, население 
по-прежнему недовольно ра-
ботой УК, явно завышенными 
суммами оплаты за услуги и 
порядком доначислений на 
ОДН (общедомовые нужды). 
Участвовать в совещании при-
гласили прокурора области 
Николая Шишкина, испол-
няющего обязанности главы 
Воронежа Геннадия Чернуш-
кина, руководителя Воронеж-
ской коммунальной палаты 
и чиновников, так или иначе 
имеющих ответственность или 
влияние на работу коммуналь-
ной сферы.

Руководитель управления 
жилищно-коммунального хо-
зяйства и энергетики Вадим 
Кстенин приготовил для со-
вещания текст, но Алексей 
Гордеев предложил говорить 
конкретно о выполнении важ-
нейших из 30 пунктов меро-
приятий по улучшению каче-
ства жилищно-коммунальных 
услуг. Ряд пунктов вызвал 
нарекания, и губернатор по-
требовал устранить недостат-
ки и впредь более тщательно 
прорабатывать планируемые 
мероприятия.

В частности, он дал пору-
чение наладить бесперебой-
ную работу Интернет-сервиса 
«Личный кабинет собствен-
ников жилого помещения» 
(http//Ik.gkh36.ru/), чтобы 
пользователи без проблем мог-
ли посмотреть архив начисле-
ний по своему лицевому счёту 
за услуги, ввести показания 
приборов учёта, распечатать 
квитанцию за любой период 
времени с долгом или без 
долга и многое другое. А также 
имели возможность опла-
ты жилищно-коммунальных 
услуг.

Для того, чтобы навести по-
рядок с начислениями на ОДН, 
Вадим Кстенин внёс предложе-
ние поручить администрации 
Воронежа провести ревизию 
домов, в которых эти доначис-
ления особенно чувствительно 
сказались на суммах оплаты, и 
принять меры.
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Поставили 
на счётчик

Валерий СеВерный

Напомним, доктор геолого-минерало ги-
ческих наук, профессор, член-корреспон-
дент РАН Николай Чернышов возглавил 
Общественный совет в апреле 2012 года. 
А в минувший вторник он сообщил, что 
заявление о сложении полномочий главы 
Общественного совета уже «фактически 
принято» председателем областной думы 
Владимиром Ключниковым. Свое реше-
ние Николай Чернышов обосновал жела-
нием плотнее заняться наукой,  поскольку 
начавшиеся на месторождениях под Ново-
хопёрском геологоразведочные работы 
создают для этого новые возможности. 
Примерно с такими же формулировками 
подали заявление об уходе из состава со-
вета ещё пять коллег Чернышова, в том 
числе профессор ВГУ Григорий Гензель. 

На совете было названо и имя возмож-
ного преемника – это ученик Николая Чер-
нышова, заведующий кафедрой гидрогео-

логии и геоэкологии Воронежского универ-
ситета, доктор геолого-минералогических 
наук Виктор Бочаров. Его кандидатура 
была предложена губернатором Воронеж-
ской области.

На состоявшемся  заседании совета так 
и не был принят меморандум, касающийся 
деятельности УГМК в регионе «в услови-
ях жёстких экологических ограничений». 
В нём прописываются приоритет сохране-
ния «уникальной экологии», захоронение 
отходов обогащения в отработанном 
шахтном пространстве с тампонировани-
ем бетоном, за которое ратовали ученые, 
а также проведение общественных слу-
шаний в рамках оценки воздействия на 
окружающую среду (ОВОС). Входящие в 
совет антиникелевые активисты настояли 
на доработке меморандума. Решено, что 
предложения от них в письменном виде 
принимаются в течение трех дней, после 
чего объявляется дата нового проведения 
следующего заседания.

Замена на переправе
Экономика | Николай Чернышов покинул Общественный совет по никелю
В минувший вторник состоялось заседание общественного совета по 
контролю за комплексным освоением никелевых месторождений в 
Воронежской области  при областной думе. Председатель совета заве-
дующий кафедрой минералогии, петрографии и геохимии Воронежского 
государственного университета Николай Чернышов, который уже заявлял 
о намерении покинуть этот пост, всё же уходит, решив посвятить больше 
времени научной работе.

Комментарий угмК:
- на наш взгляд, решение Чернышова покинуть совет было вызвано 
исключительно неподобающим поведением ряда представителей со-
вета и приглашенных на прошлое заседание, – комментирует итоги 
совета замгендиректора ооо «УГмк-Холдинг» евгений брагин. - не 
подобающим ни месту, ни теме обсуждения, ни задачам совета, 
ни статусу николая михайловича как ученого с мировым именем. 
безусловно, УГмк благодарна ему за проделанную работу, в том 
числе и в рамках совета, и будет рада дальнейшему с ним сотруд-
ничеству.  В целом же от заседания совета осталось впечатление, 
что большинству собравшихся на нем не был важен ни доклад о 
результатах исследования фона в новохоперском и борисоглебском 
районах, ни выступления ученых, ни представителей УГмк, ни текст 
меморандума, ничего вообще. они поставили своей целью любой 
ценой сорвать заседание, и эта цель была ими достигнута. а кому-то 
во властных структурах такое развитие событий очень даже выгодно. 
очень странная, на наш взгляд, политика, для дотационного региона. 
но что делать, приходится работать в сложившемся инвестици-
онном климате. жаль, что меморандум не был принят, потому что 
он представляет собой не что иное, как документ, отвечающий на 
максимальное количество острых вопросов жителей области в связи 
с проведением поисково-оценочных и геологоразведочных работ, а 
также с возможным строительством Гока. Из-за нескольких человек, 
играющих в никелевой теме совершенно определенные роли, населе-
ние в очередной раз осталось без информации. 

Сергей ЗаХароВ

Комиссия исходила из 
аналитического материала, 
предоставленного рабочей 
группой, в состав которой 
входили члены регионального 
правительства и руководители 
исполнительных органов го-
сударственной власти – в те-
чение марта они заслушивали 
и обсуждали доклады 29 му-
ниципальных районов и двух 

городских округов об итогах 
социально-экономического 
развития за 2012 год и пер-
спективах на 2013 год. 

В зависимости от уровня 
налоговых и неналоговых до-
ходов на душу населения побе-
дители определены по четырём 
группам. Ими стали: в первой 
группе - городской округ город 
Нововоронеж; во второй - 
Лискинский муниципальный 
район; в третьей – Хохоль-

ский муниципальный район; 
в четвертой – Нижнедевицкий 
муниципальный район.  

Муниципальные образо-
вания, достигшие наилучших 
значений показателей, по-
лучат гранты за счет средств 
областного бюджета в размере 
5 миллионов рублей.  

Кстати, подведены итоги 
VI Всероссийского конкурса 
муниципальных образований, 
объявленного Министерством 

регионального развития РФ. 
Заявки на участие в конкурсе 
подавали 74 субъекта Россий-
ской Федерации, в том числе и 
Воронежская область. 

Чествование победителей 
названного конкурса состоя-
лось в рамках Всероссийского 
совещания органов местного 
самоуправления, которое про-
ходило в Государственной 
думе РФ на прошлой неделе. 

Среди победителей - наши 

земляки. В номинации «Луч-
ший глава муниципального 
образования» (малые города 
России) первое место занял 
глава городского поселения 
город Богучар Иван Нежель-
ский. 

В номинации «Лучший 
муниципальный проект» сре-
ди сельских поселений третье 
место - у Русско-Буйловского 
сельского поселения Павлов-
ского района. 

Есть на кого равняться
Власть | Экспертная комиссия под председательством вице-губернатора Александра Гусева  
определила рейтинг муниципальных образований Воронежской области

тамара гашимоВа

- Каждый из нас был на высо-
те, у каждого есть чему учиться, 
- призналась по окончании цере-
монии Светлана Спицына. - Эта 
награда – не только моя, но и 
моих коллег, учеников, их роди-
телей. - Без их веры и поддержки 
было бы трудно стать первой сре-
ди равных.  Вот уже семнадцать 
лет в основе моей работы лежат 
слова Рабиндраната Тагора: «И 
стебелёк травы достоин того пре-
красного мира, в котором он ра-
стёт». Учитель должен работать 
с каждым учеником. Среди них 
нет бесталанных, главное – во-
время выявить их особенности. 
Мне очень повезло со своим шу-

стрым и шумным седьмым «А», 
привыкшим свободно выражать 
своё мнение. Они и здесь вместе 
со мной. 

В минувший вторник во Двор-
це творчества детей и молодёжи 
Воронежа состоялось награж-
дение финалистов и победите-
лей двадцать первого конкурса 
«Учитель года – 2013». Нынче за 
звание лучшего учителя на муни-
ципальном уровне боролись 200 
педагогов. Из них в первый этап 
регионального конкурса отобрали 
35 человек из 30 районов области 
и Воронежа. В финал вышли 25 
участников из 22 районов. 

В состав жюри вошли победи-
тели областных конкурсов Ната-
лья Снигирева, Наталья Десятни-

ченко, Светлана Богданова, побе-
дитель всероссийского конкурса 
в 2008 году Ирина Землянская и 
лауреат всероссийского конкурса 
2012 года Евгений Древаль. Четы-
ре дня они во главе с заведующей 
кафедрой педагогики и методики 
дошкольного образования Воро-
нежского института повышения 
квалификации и переподготовки 
работников образования, докто-
ром педагогических наук, про-
фессором Людмилой Обуховой 
не только оценивали уровень под-
готовки, владения своим предме-
том, но и переживали за каждого 
конкурсанта. 

- Трудно было необыкновенно, 
ведь все финалисты – настоящие 
профессионалы, готовые воспри-

нимать и осмысливать инновации, 
внедрять их в свою работу, - под-
вела итог работы жюри Людмила 
Обухова. 

Впервые за всю историю кон-
курса конверты с именами побе-
дителей доверили открыть заслу-
женным учителям Воронежской 
области. Победителями в различ-
ных номинациях названы: препо-
даватель информатики Андрей 
Шмигирилов из Заболотовской 
школы Ольховатского района, 
учителя начальных классов Ири-
на Гладченко из средней школы 
№1 Острогожска и Татьяна Куз-
нецова из Отрадненской школы 
Новоусманского района. 

окончание | страница 3

«Эта награда – общая!»
образование | Так считает победитель воронежского областного конкурса  

«Учитель года – 2013» Светлана Спицына

Александр Рожнов, Нина Товкациер и Светлана Спицына.
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Правительство Воронеж-
ской области и  дирекция 
железнодорожных вок-
залов оао «РЖД» дого-
ворились выработать  в 
самое ближайшее время  
чёткий план совместных 
действий по строительству 
нового вокзального ком-
плекса «Воронеж-3». 

Помимо этого определе-
ны первоочередные задачи, 
связанные с  подготовкой 
выездного заседания Совета 
при полномочном предста-
вителе Президента в ЦФО, 
которое пройдет в Воронеже 
в середине мая. Его главной 
темой станет  обеспечение 
безопасности населения на 
транспорте.

Николай СТаРых.

В планах – 
новый  
вокзал

Вчера в Воронеже прошёл профилактический рейд, 
направленный на снижение аварийности. Внимание 
автоинспекторов на этот раз было привлечено к 
любителям тонированных стёкол.
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Николай СТАРЫХ                                                                                                                                        

Недавно зазвал меня в гости мой 
давний знакомый – пенсионер и от-
ставной адвокат Виктор Петрович 
Золотухин. Я сообщил ему новость 
про Геннадия Чернушкина. Дескать, 
он намерен перечислять свою зарпла-
ту одному из учреждений культуры 
города Воронежа, к тому же решил 
не пользоваться служебной машиной 
мэрии – будет ездить только на своей 
личной.

- Ну и что с того, - не удивился 
Петрович. – Я слышал по радио, 
что доход Геннадия Викторовича 
за прошлый год составил почти  
40 миллионов рублей, а у его жены 
- 6 миллионов. У них есть два внедо-
рожника и «Лексус». А чтобы никто 
глаза не колол – мол, миллионер во 
власть подался, он и будет экономить 
бюджетные деньги. Молодец! Это 
хороший пример и для депутатов 
Госдумы от Воронежской области, 
а то они все разом обеднели, если 
судить по сведениям за прошлый год, 
которые «Коммуна», кстати, недавно 
опубликовала. Зато безработные 
жёны кое у кого вдруг миллионер-
шами стали.

- Между прочим, - говорю, - по 
итогам прошлого года девять жителей 
нашей области заявили о своих дохо-
дах в сумме более миллиарда рублей, 
ещё одиннадцать – о доходах от 500 
миллионов до одного миллиарда. 

- Ну и что с того, - опять не уди-
вился Петрович. - Я так полагаю, 

что это не госслужащие, у которых 
декларации проверяются. Никто из 
них ни в прошлом, ни в этом году о 
миллиардных доходах не заявлял. 
Они дураки, что ли? Сейчас Кремль 
навалился на чиновников, которые 
имеют за рубежом валютные счета и 
ценные бумаги, так у них было вре-
мя на то, чтобы избавиться от всего 
«компромата». К слову, я недавно 
вычитал замечательную фразу: «Наша 
российская власть окрепла до того, что 
позволяет себе бороться с коррупцией 
в своих рядах».

Мне не хотелось уходить от темы 
воронежских богачей. Вот, к примеру, 
владелец россошанского химкомби-
ната Аркадий Ротенберг отчитался 
о том, что заработал за прошлый год 
3,3 миллиарда рублей, это на 2,3 мил-
лиарда больше, чем в 2011-м. Между 
тем средняя зарплата по предприятию 
– около 30 тысяч рублей. Но Виктор 
Петрович опять осадил меня:

- А какая средняя зарплата по 
Воронежской области? Меньше 20 
тысяч? Так Ротенберг ещё и молодец. 
Я вообще олигархов уважаю, но не 
тех, что на чубайсовской «прихвати-
зации» нажились. Если человек сам 
себя сделал состоятельным, как тот 
же «мебельный миллионер» Чер-
нушкин, то что же здесь плохого? На-
стоящий бизнесмен и работу другим 
даёт, и востребованное производство 
имеет, хотя на зарплату работникам 
порою и скупится – обычно говорит, 
что в развитие производства вкла-
дывается.

- Вообще-то управленцы тоже 
есть толковые, - рассуждал далее 
пенсионер-юрист. - Будь у меня здо-
ровье, я бы с большой охотой взялся 
отстаивать в суде интересы теперь уже 
бывшего председателя Воронежской 
гордумы Александра Никитовича 
Шипулина. Это был очень уважаемый 
человек, когда работал на шинном за-
воде, про него никто худого слова не 
сказал. А пришёл в городскую думу 
– и попал в сети таких ловчил, как 
Зенищев, Тюрин. 

Последний сейчас под следствием 
– путём мошенничества он чуть не от-
тяпал у бюджета более 10 миллионов. 
А про Зенищева газеты сообщали, 
что тот разные сомнительные бума-
ги подписывал, когда за Шипулина 
оставался. А что? Такие вот депутаты 
могли запросто подбить Александра 
Никитовича на то, чтобы он за казён-
ный счёт в Париж съездил – дескать, 
все так делают, а он и повёлся. Было 
это в 2008 году. А в этом году Шипу-
лин всю «экономию» (это почти 900 

тысяч рублей) в бюджет вернул, да 
ещё штрафу 75 тысяч выплатил. 

- Но Шипулин – не ребёнок малый, 
- говорю Петровичу. – А депутатов мы 
имеем таких, каких сами выбираем. А 
они мимо своего рта ложку с икрой не 
проносят.

- Это уж точно, - хоть на этот раз 
мой собеседник согласился. – Вот уж 
кого бы я не стал защищать, так это 
депутата облдумы Ишутина, который 
«контролирует», как сейчас говорят, 
Воронежскую коммунальную палату. 
Его «подопечным» вменяется во-
ровство внесённых населением пла-
тежей на кругленькую сумму - около 
полумиллиарда рублей. Теперь эти 
деятели наняли защищать свои инте-
ресы ну очень дорогую адвокатскую 
контору Генриха Падвы. С чего бы 
это? Между прочим, в газетах пишут, 
что ничего бы не закрутилось, если 
бы наш губернатор не дал «отмашку» 
силовикам. Он же, насколько я знаю, 
дал команду разобраться и с падкими 
до чужого добра депутатами Воронеж-
ской гордумы. В общем, от областного 
начальства много чего зависит. Если 
бы по всей стране спрос был, глядишь, 
дела в России шли лучше, и народ не 
роптал бы на власть.

Последний «денежно-деловой» 
вопрос, который я задал Виктору Пе-
тровичу, сводился к тому, что в одном 
из воронежских колледжей средняя 
зарплата составляет около 11 тысяч 
рублей, а у директора – почти 140 
тысяч (в месяц, разумеется). Ну и как 
к этому относиться?

- Я больше чем уверен: с точки 
зрения законности у того директора 
всё в порядке, - отвечал сведущий в 
юриспруденции человек.- Наверняка 
ему такой оклад с надбавками учре-
дитель положил. К тому же с нового 
года в России нет восьмикратного 
ограничения по разнице в зарплате 

между начальником и подчинён-
ными – отменили её: дескать, иначе 
хорошего руководителя не сыскать. 
Насколько это хорошо для дела – я 
не знаю, а с моральной точки зрения… 
Если директор бездельник, то коллек-
тиву обидно. А сам директор – он же 
не курица, чтобы грести от себя такие 
деньги. Вот вам и социальная спра-
ведливость. А вообще-то я так думаю: 
пока что в нашей стране эта самая со-
циальная справедливость - понятие 
нравственного, а не юридического 
свойства. Законы, понятное дело, надо 
совершенствовать.

…Мне ничего не оставалось де-
лать, как согласиться с пенсионером, 
который не привык сидеть дома, и 
который постоянно «общается с на-
родом». Я ведь недавно узнал, что 
депутаты Госдумы хлопочут за то, 
чтобы их зарплата выросла до уровня 
зарплаты министра или сотрудников 
администрации Президента. 

Чужой толстый кошелёк
Заметки по поводу |  Отношение к тем, кто разбогател в ходе чубайсовской «прихватизации»,  
и к тем, кто создал с нуля собственное производство, в обществе совершенно разное
Социологи «Левада-центра» утверждают, что 77 процентов рос-
сиян не любят толстосумов. В Воронеже ситуация усугубляется 
скандальными историями, связанными с корыстными депутатами. 
При этом наши земляки не только ратуют за социальную спра-
ведливость, но и пытаются понять: почему чиновники, депутаты 
и «просто начальники» имеют большие доходы, а порою и вовсе 
живут не по средствам?

КСТАТи
Должны ли богатые 
тоже плакать?

«Необходимо в первой поло-
вине 2013 года принять решение 
о введении налога на элитную 
недвижимость и престижные ав-
томобили», - сказал Владимир 
Путин в Обращении Президента 
РФ к Федеральному Собранию. 
Вот что думают по этому поводу 
жители Воронежа (опрос проведён 
Институтом общественного мнения 
«Квалитас»).

 43% - я определённо «за»;
 18% - я скорее «за»;
 13% - я скорее «против»;
 20% - я определённо «против»;
 5% -   я затрудняюсь ответить.

Валерий КАЗАНОВ

О ситуации, которая сложи-
лась после смены собственника 
на одном из крупнейших гра-
дообразующих предприятий 
Воронежской области - ОАО 
«Павловскгранит», «Комму-
на» писала уже не раз. Вновь 
вернуться к этой теме решили, 
получив тревожную информа-
цию из Павловска. 

Складывающаяся ситуация 
тревожная и непонятная одно-
временно. Работники предпри-
ятия, которые сейчас выведены 
за штат, в полном смятении. 
Им неясно, что будет с ГОКом, 
с трудовым коллективом. А 
слухи распространяются самые 
разные. Вплоть до того, что 
их заменят гастарбайтерами, 
а предприятие растащат на 
мелкие компании. Автор этих 
строк попытался выяснить, что 
же на самом деле происходит 
на некогда могущественном 
предприятии по производству 
нерудных материалов. Сделать 
это оказалось непросто: ин-
формация о происходящем на 
ОАО «Павловскгранит» просто 
умалчивается.

Напомним: начало года для 
работников ОАО «Павловск-
гранит» преподнесло неприят-
ный сюрприз. После введения в 
январе процедуры банкротства 
начались увольнения сотруд-
ников различных подразделе-
ний. Первыми под «раздачу» 
попали сотрудники ремонтно-
строительного цеха (РСЦ). 
Как уже писала «Коммуна», 
руководство ГОКа предложило 
им уволиться, поскольку пред-
приятие банкрот, и в случае, 
если они напишут заявления 
сейчас, то им выплатят два 
оклада, а если нет, то в следую-
щий раз такого шанса может и 
не быть. Их просто отправят в 
отпуска без содержания. Пер-
спектива малоутешительная, 
и некоторые работники РСЦ 
такие заявления написали. 

После того как пресса вы-
ступила в защиту коллектива, 
в котором были собраны высо-
коклассные мастера четырнад-
цати строительных профессий, 
сокращение приостановили. 
Но, как оказалось, ненадолго. 
На днях начальник РСЦ Алек-
сандр Петряев сообщил, что, 
поработав ещё полтора месяца, 
оставшиеся тоже попали в чис-
ло увольняемых. Причина: нет 
объёмов работы. 

- При желании сохранить 
коллектив можно было бы, - 
считает ветеран предприятия, 
отдавший ему тридцать лет. 
- В ремонтно-строительных 
работах нуждается не толь-
ко комбинат, но и город. Но, 
похоже, новое руководство 
целенаправленно ликвидиру-
ет вспомогательные участки, 
сохраняет только основную 
технологическую цепочку от 
карьера до погрузки. Оно по-
лагает, что легче нанять под-
рядчиков, чем содержать 109 
человек. При этом не задумы-
вается, что это живые люди, 
для которых предприятие и 
город – одно целое. 

И это действительно так. Во 
всяком случае, так было. За 37 
лет существования предприя-
тие и город стали неразрывны, 
словно звенья одной цепи. В 
былые годы ОАО «Павловск-
гранит» проводило большую 
благотворительную и спонсор-
скую деятельность, оказывая 
реальную финансовую и ма-
териальную помощь детским 
и дошкольным учреждениям, 
библиотекам, учреждениям 
здравоохранения, культуры и 
спорта. Горняки много помо-
гали окружающим сёлам, да и 
городу. Комбинат строил дома 
для своих сотрудников, ре-
конструировал храмы. Между 

администрацией Павловского 
района и ОАО «Павловскгра-
нит» было заключено соглаше-
ние о безвозмездном финанси-
ровании объектов социальной 
сферы района. Согласно этому 
документу ГОК ежемесячно 
отчислял на нужды социально 
значимых объектов приличную 
сумму. 

Официальный профессио-
нальный праздник на ОАО 
«Павловскгранит» - День 
строителя, поскольку произ-
водят здесь гранитный щебень 
– основной стройматериал до-
мостроительной и дорожной 
отраслей. Еще совсем недавно 
комбинат объединял пред-
ставителей 138 профессий: 
высококвалифицированных 
рабочих и опытных специали-
стов. Это и железнодорожники, 

и маркшейдеры, и автомоби-
листы, и экскаваторщики, и 
бурильщики, и электрики. 

Для нынешнего руковод-
ства предприятия это, похоже, 
чужая история. Для них, как 
сказала в одном из интервью 
новый генеральный директор 
Наталья Анохина, прежде всего 
«необходимо снизить затраты 
в ОАО «Павловскгранит», 
что включает в себя, в первую 
очередь, оптимизацию главных 
производственных процессов». 
Новые акционеры даже слову 
«сокращение» предпочитают 
«оптимизация». 

Характерно, что увольнения 
начались после многочислен-
ных заверений топ-менеджера 
«Павловскгранита» Натальи 
Анохиной о том,  что «уникаль-
ный коллектив предприятия 
будет полностью сохранён».  
Летом прошлого года на пресс-
конференции, посвящённой 
предстоящей смене собствен-

ника на «Павловскграните», 
новые хозяева обещали не 
только не сокращать работ-
ников ГОКа, но и всячески 
улучшить их жизнь, равно 
как и Павловского района. 
Представители Юрия Жукова 
- нынешнего владельца ком-
бината - обещали, в частности, 
увеличить заработную плату и 
значительно поднять отчисле-
ния во все виды бюджетов.

Как показывает время, слова 
у новых хозяев ГОКа, к сожа-
лению, расходятся с делами. 
Случилось то, чего больше все-
го и боялись люди. Их просто 
«уплотняют», «оптимизиру-
ют». Наталья Анохина неустан-
но повторяет, что карьер будет 
работать, а что ждёт работни-
ков ГОКа завтра, послезав-
тра - не говорит. И они, из-за 

полной неясности, что будет 
после реорганизации предпри-
ятия, вынуждены увольняться. 
Пусть даже и по соглашению 
сторон. Это всё же не по статье 
за те или иные нарушения 
трудовой дисциплины. Как 
рассказывали работники пред-
приятия, сейчас за самое малое 
прегрешение могут подвести 
под увольнение. 

- Я не стала ждать, когда мне 
покажут на дверь, - говорит со-
трудница РСЦ маляр-штукатур 
Вера Кулагина. - Предложили 
по соглашению, и я согласи-
лась. Других вариантов не 
было. Конечно, жалко было 
уходить. Как-никак одиннад-
цать лет отработала. Но это не 
тридцать, как у моей подруги, 
которой месяц оставался до 
пенсии, а её уволили. 

– Сейчас все боятся поте-
рять место, - считает бывший 
работник ОАО «Павловскгра-
нит» Анатолий Нечаев. - Даже 
с родственниками стараются 
не говорить на эту тему. Что 
такое остаться без работы гор-
няку? Катастрофа! Во всяком 
случае в Воронежской области 
он не найдёт её. А кормить 
семью надо каждый день. Всё 
идёт к тому, что тихой сапой 
к лету сократят всех тех, кто 
не участвует в основном про-
изводственном процессе. По-
говаривают, что закроют и 
дробильно-сортировочный 
завод. Новые хозяева, судя по 
всему, не заинтересованы, что-
бы ГОК выдавал на-гора восемь 
миллионов кубических метров 
нерудных материалов. А самое 
страшное - перепродадут они 
предприятие, и с концами. А 
мы останемся ни с чем. 

Попытка узнать у гене-
рального директора Натальи 
Анохиной, действительно ли 
ожидается масштабное сокра-
щение, успехом не увенчалась. 
До начальника отдела кадров 
Сергея Лобанова дозвонится 
удалось, но он откровенно 
признался, что «информацией 
не владеет и с ним не делятся 

планами». Зато он сообщил, 
что на 1 января нынешнего 
года на предприятии числилось 
2949 человек, сейчас в строю 
2637. Выходит, 312 работников 
предприятия уже выставлены 
за ворота ГОКа.

- Увольнения были произ-
ведены по согласию сторон, по-
этому официально сокращения 
и не было. По этой же причине у 
бывших сотрудников не может 
быть претензий к руководству 
предприятия, это следует из 
самой формулировки, - заявила 
на это председатель профсоюза 
ОАО «Павловскгранит» Та-
тьяна Макаренко, к которой 
обратилась «Коммуна» за разъ-
яснениями. 

У тех людей, с кем мне до-
велось поговорить, к профсо-
юзному лидеру неоднозначное 
отношение. Некоторые не по-
нимают, почему она прежде ак-
тивно поддерживала бывшего 
генерального директора Сергея 
Пойманова, но с приходом но-
вого руководства неожиданно 
изменила свои позиции. В 
«Коммуне» за 1 ноября 2012 
года было даже опубликовано 
открытое письмо губернатору 
Воронежской области, под 
которым подписались Наталья 
Анохина и Татьяна Макаренко. 
В нем, в частности, говорится 
о смене руководства на комби-
нате и содержится обращение 
к губернатору Воронежской 
области Алексею Гордееву: 
«Ответственно заявляем Вам, 
уважаемый Алексей Васи-
льевич, что руководство ОАО 
«Павловскгранит» сделает все 
для того, чтобы в это непростое 
время сохранить уникальный 
трудовой коллектив, обеспе-
чить бесперебойную работу 
производства и стабильное 
финансово-экономическое со-
стояние предприятия».

Комментарий излишен. За-
являть можно, что угодно, но 
на поверку оказалось, что сло-
ва ничем не подкреплены. Уже 
11 февраля исполнительный 
директор ОАО «Павловск-

гранит» Наталья Анохина, 
комментируя региональным 
СМИ ситуацию с массовыми 
увольнениями, сообщила, что 
предприятие ждёт дальнейшее 
сокращение штата. Ожидается, 
что до конца года комбинат 
«ужмётся» почти на треть 
сотрудников. Если такое слу-
чится, это больно ударит не 
только по тем, кто потерял 
работу и их семьям, но и в 
целом по экономике города. 
Ведь основной товарооборот 
на предприятиях торговли, 
розничных и оптовых рынках 
до недавнего времени делался 
в основном за счёт работников 
ГОКа, чья заработная плата 
была выше областного уровня 
и приближалась к 25 тысячам 
рублей в месяц.

Кстати, те, кто пока работа-
ет на ГОКе, отмечают резкое 
снижение заработной платы. 
Мастер смены, настоятельно 
попросивший не называть фа-
милии из-за боязни потерять 
работу, рассказал, что вместе 
с ночными получал чуть ли не 
под тридцать тысяч рублей, 
а в феврале выдали лишь 16 
тысяч. 

- Даже в тяжёлые времена, 
когда предприятие останавли-
вали на десять дней, платили 
60 процентов премии. Сейчас 
говорят, что объёмы добычи 
гранита сократились, урезали 
и премии. До какой поры – не-
известно. Но на 16 тысяч, сами 
понимаете, прожить с семьёй 
трудно, - сокрушался мастер.

Как нам удалось узнать, 
уволенные сотрудники пока 
не нашли работу в Павловске 
и стоят на бирже труда. На  
1 февраля в Центре занятости 
их числилось 109 человек. 
Попытки районных властей 
устроить строителей на дру-
гие объекты не увенчались 
успехом. Глава администра-
ции района Юрий Русинов 
пытается «держать ситуацию 
под контролем», но пока тру-
доустроить высвободившихся 
работников ГОКа не удаётся и 
ему. Областные власти своего 
четкого отношения к ситуации 
на комбинате не проявили. 

…Проблема таких городов, 
как Павловск, в России акту-
альна, как никогда. В стране 
насчитываются сотни моного-
родов, и жизнь их жителей за-
висит от одного предприятия. 
Если оно действует, то насе-
ление живёт, скажем прямо, 
нормально. Но как только воз-
никают форс-мажорные обсто-
ятельства, тут же начинаются 
проблемы, которые приводят 
к социальному дисбалансу. 
Чтобы дело до них не доходило, 
нужна, прежде всего, активная 
и ответственная позиция вла-
сти. Как раз то, чему в истории 
ОАО «Павловскгранит» пока 
так и не нашлось места.

Разорванная цепь
Примета времени  |  Перемены, происходящие на крупных предприятиях, сменивших собственников, представляют собой новое 
явление, не до конца ещё осмысленное и понятое. Но первое, что чаще всего отмечается, – сокращение коллектива
В своё время «Коммуна» писала о смене собственников 
на Семилукском огнеупорном заводе, на россошанском 
«Минудобрения», на «Павловскграните». На большин-
стве предприятий перемены прошли практически 
без особого «информационного» шума. Как правило, 
интерес к ним вызван тем, что крупные предприятия 
являются градообразующими. С ними связана жизнь 
большинства горожан, экономика муниципального 
образования.

Процедура конкурсного производства на 
ОАО «Павловскгранит» введена 10 января с.г. 

Арбитражным судом Воронежской области. Вслед 
за первой инстанцией аналогичное решение принял 
19-й Апелляционный суд.

На Павловском карьере. 
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Тамара ГАШиМОВА

Одним из важнейших вопросов, рассмотренных на очеред-
ной сессии воронежскими парламентариями, стало принятие 
в двух чтениях Закона «О размере и порядке назначения 
ежемесячной денежной выплаты на содержание детей при их 
усыновлении (удочерении) и единовременной денежной вы-
платы при устройстве в семью». Ввести новые выплаты таким 
семьям предложил губернатор Алексей Гордеев. Теперь на со-
держание каждого усыновлённого ребёнка до достижения им 
18 лет областной бюджет будет выплачивать 13 тысяч рублей. 
Предусмотрены и единовременные выплаты: восемь тысяч - 
при устройстве в семью детей до 10 лет, и 100 тысяч рублей 
получит семья, принявшая ребёнка-инвалида, ребёнка старше 
десяти лет, братьев или сестёр. Другой одобренный депутатами 
законопроект на четверть увеличил выплаты на содержание 
детей в приёмных семьях, проживающих в сёлах. 

- Сегодня перед областью стоит задача сокращения числа 
детей, оставшихся без попечения родителей, - отметил пред-
седатель Воронежской областной думы Владимир Ключников. 
- Нам также необходимо разработать законодательную инициа-
тиву в Государственную думу, которая позволила бы обязать 
родителей, отказавшихся от детей, выплачивать алименты на 
их содержание. 

Затем депутаты также в двух чтениях приняли закон, 
вносящий изменения в состав потребительской корзины 
- минимального набора продуктов питания, непродоволь-
ственных товаров и услуг, необходимых для сохранения 
здоровья человека и обеспечения его жизнедеятельности. 
Напомним, что состав корзины используется для определе-
ния прожиточного минимума в регионе. Сейчас в расчёте на 
душу населения он равен 5756 рублям: 6214 рублей отмеряно 
работающим, 4675 рублей – пенсионерам и 5690 рублей – 
детям. Теперь парламентарии решили добавить в корзину 
мяса и мясопродуктов, рыбы, молока и молокопродуктов, 
яиц, овощей и фруктов за счёт сокращения потребления 
хлеба, растительных жиров и картофеля. При этом корзина 
подорожает на 7,5 процента. Сокращение нормативов по-
требления хлебопродуктов и картофеля – от 8,7 до 4,6 про-
цента и от 6,9 до 18,8 процента – для различных категорий 
населения соответственно – возмутило лидера фракции 
КПРФ Сергея Рудакова. 

- Составители норм не учли имущественного расслоения в 
обществе, кто-то может себе позволить выбирать из нескольких 
видов мяса, а кто-то не знает, сможет ли он сегодня купить 
буханку хлеба, - заявил Сергей Рудаков.

А Владимир Ключников уверен, что изменения в составе 
корзины помогут жителям области питаться более сбаланси-
рованно, и напомнил, что рамки регулирования состава регио-
нальной потребительской корзины ограничены федеральными 
рекомендациями и возможностями регионального бюджета. 

Закон «О муниципальном жилищном контроле на 
территории Воронежской области», разработанный для 
приведения в соответствие областного законодательства 
новым нормам Жилищного кодекса РФ, был принят в более 
спокойной обстановке. Благодаря ему органы муниципаль-
ного жилищного контроля смогут проверять, соответствуют 
ли действия коммунальных компаний, в том числе управ-
ляющих компаний и ТСЖ, а также собственников жилья 
требованиям жилищного законодательства. Раньше рычагов 
воздействия на недобросовестные ТСЖ и управляющие 
компании у органов власти не было. По мнению Владимира 
Ключникова, появление таких инспекций поможет навести 
порядок в сфере ЖКХ и сделать отношения между соб-
ственниками жилья и управляющими организациями более 
прозрачными и справедливыми.

Следом парламентарии одобрили законодательную ини-
циативу депутата Анатолия Шмыгалева, который предложил 
внести поправки в Налоговый кодекс, призванные разрешить 
правовую коллизию в существующем законодательстве. 

- Например, человек заработал сто тысяч, заплатив государ-
ству положенные налоги, и внёс эти деньги в уставной капитал 
акционерного общества или ООО, затем он забирает свои 
деньги назад и снова вынужден платить подоходный налог, 
получается двойное налогообложение, - пояснил Анатолий 
Шмыгалев. - Если при выходе из состава общества его участ-
ник получает сумму, не превышающую ранее осуществленного 
вклада, то эта сумма не может считаться доходом и не должна 
облагаться налогом.

Заканчивая заседание, депутаты приняли решение об-
ратиться к Президенту России с ходатайством о присвоении 
Россоши звания «Город воинской славы», поддержав тем самым 
инициативу жителей района. В годы Великой Отечественной 
войны Россошь была центром Россошанско-Острогожской 
наступательной операции, сыгравшей важную роль в разгроме 
немецко-фашистских захватчиков на Дону и Волге. Депутат 
Николай Гапоненко заметил, что Острогожск тоже имеет не 
меньше оснований претендовать на почетное звание. Владимир 
Ключников предложил острогожским депутатам подготовить 
необходимые документы и выйти с соответствующим пред-
ложением в следующем году. 

Сирот, картошки  
и хлеба станет 
меньше
Депутаты Воронежской областной думы увеличили 
пособие усыновителям, добавили мяса в потреби-
тельскую корзину и выступили с ходатайством перед 
Президентом России о присвоении Россоши звания 
«Город воинской славы».

Увидишь на дисплее
Управление Росреестра по Воронежской области 
предлагает перейти населению на новые электрон-
ные госуслуги.

евгения ЛеЖАНиНА

Электронные услуги становятся всё более популярными. 
Во-первых, заказать нужную справку или получить информа-
цию можно из дома или с работы, был бы компьютер под рукой. 
Во-вторых, электронная услуга и стоит дешевле.

- Допустим, владелец квартиры сдаёт её в аренду, а сам на-
ходится в отдалении и не может проверить, в каком состоянии 
находится квартира в данный момент, чтобы в случае непред-
виденных обстоятельств вовремя вмешаться и пресечь воз-
можные мошеннические действия с недвижимостью, - говорит 
начальник отдела Управления Росреестра по Воронежской 
области Людмила Белых. - Или, к примеру, продавец квартиры 
предлагает вам её купить, но и в этом случае необходимо про-
верить её «чистоту», то есть убедиться в том, является ли этот 
человек собственником недвижимости, нет ли ограничения 
прав пользования квартирой другими лицами и так далее.

Для того чтобы воспользоваться электронными услугами, 
необходимо получить код доступа или так называемый «ключ». 
Это набор символов, который выдаётся в Управлении Рос-
реестра сроком на год. Бесплатно. Обратиться в Управление 
необходимо с паспортом.

Действия заявителя такие: вводите код, свои персональные 
данные. На дисплее появляются варианты оплаты услуги: че-
рез терминал, с банковской карты или наличными деньгами. 
Поиск нужного объекта ведётся по адресу, по инвентарному 
номеру и даже по площади помещения или по участку, если 
речь идёт о земле. 

элеКтРОННые УслУги

Ф
от

о 
из

 а
рх

ив
а 

«К
ом

м
ун

ы
».



Исполняющий обязанности 
мэра Геннадий Чернушкин про-
вёл межведомственное сове- 
щание по комплексному разви-
тию строящегося жилого микро-
района на улице Шишкова (жи-
лые комплексы «Московский», 
«Олимпийский» и «Ботанический 
сад»). Формальным поводом 
выезда стали обращения жите-
лей, которые были недовольны 
уровнем развития инфраструк-
туры и отсутствием элементар-
ного благоустройства в местах,  
где продолжается возведение 
домов.

Егор УЛАНОВ

Напомним, что ранее на рабочих 
совещаниях Геннадий Чернушкин го-
ворил об открытости власти, как о не-
обходимом условии ее эффективной 
работы – чиновники не должны пы-
таться замолчать проблемы, отвечая 
отписками на обращения граждан:

– Мы должны занимать проак-
тивную позицию, а не прятаться от 
проблемы, с какой бы стороны она ни 
происходила. Я думаю, такой подход 
даст правильные результаты, – заявил 
Геннадий Чернушкин. 

В совещании приняли участие руко-
водители всех профильных структур-
ных подразделений мэрии, районных 
управ, представители строительных 
компаний и жители микрорайона.

По словам заместителя главы по 
градостроительству Михаила Кир-
пичёва, застройку данной территории 
ведут три крупные строительные 
организации: ОАО «ДСК», ООО 
«Партнёр» и ООО «Выбор». Проект-
ными документами предусмотрено 
комплексное развитие, в том числе, 
строительство социальных объектов 
– трёх детских садов и трёх школ. К 
концу 2015 года микрорайон добавит 
Воронежу около 1 млн. квадратных 
метров жилого фонда.

Руководители строительных орга-
низаций рассказали Геннадию Викто-
ровичу о планируемой комплексной 
застройке микрорайона, его благоу-
стройстве, развитии инфраструктуры, 
ведь к окончанию строительства чис-
ленность жителей составит не менее 
27 тысяч человек.

Пока же в эксплуатацию сданы 
только два многоквартирных дома. 
Геннадий Викторович пригласил 
жителей этих многоэтажек вместе 
послушать выступления строителей 
о перспективах развития нового круп-
ного микрорайона, а затем обсудил 
с ними проблемы, с которыми при-
ходиться сталкиваться ежедневно. А 
именно – отсутствие остановочного 
павильона, пешеходного перехода 
через автодорогу на улице Шишкова и 
тротуаров, из-за чего жители выходят 
из микрорайона по дороге, по которой 
ездят автомобили.

Выслушав пожелания горожан, Ген-
надий Чернушкин ответил, что уже до 
конца мая эти вопросы будут решены, о 

чём есть договорённость со строителя-
ми. Также был поднят и вопрос транс-
портного обслуживания микрорайона. 
По словам руководителя управления 
транспорта Владимира Анисимова, в 
настоящее время по улице Шишкова 
проходят два маршрута городского 
транспорта: № 108а, который обслужи-
вается автобусами малой вместимости 
(«Форд»), и № 69т, на котором работают 
6 автобусов большого класса, интервал 
движения составляет около 20 минут. 
По мере введения многоэтажных до-
мов в эксплуатацию на маршрут будут 
добавляться автобусы для сокращения 
интервала.

И.о. мэра совершил обход терри-
тории и дал подчинённым несколько 
поручений, одно из которых – ис-
ключить в будущем ситуации, когда 
разрешение на ввод дома в эксплуа-
тацию выдаётся до того, как подго-
товлены хотя бы временные дорожки 
для жильцов.

Также он посетил микрорайон «Ду-
брава» и осмотрел место, где ведется 

строительство школы. Поводом для 
посещения также стали обращения 
жителей, пожаловавшихся на грязь, 
которую разносят грузовые машины, 
выезжающие со стройки. Геннадия 
Чернушкина заверили, что уже на 
следующей неделе выезд со стройпло-
щадки будет оснащён мойкой.

Подводя итоги, Геннадий Викторо-
вич еще раз подчеркнул, что умение 
слышать горожан – одно из важней-
ших условий открытости власти. 

– Люди сигнализировали об отсут-
ствии пешеходных дорожек, остановоч-
ного павильона, а им дали отписку, что 
в этом году они не попали в программу 
и выполнить их просьбы представля-
ется возможным только в следующем 
году. Такой подход никуда не годится! 
Сегодня мы провели совещание, вместе 
с горожанами обсудили проблемы и 
изыскали возможность их решения. 
Представитель «ДСК» нас уверил, 
что до конца мая они сделают времен-
ную дорожку, оборудуют остановку и 
пешеходный переход. Считаю, что это 

пусть небольшое, но движение вперёд. 
Только совместно мы – застройщики, 
жители и администрация – сможем не 
совершать ошибок, а если и допустим в 
чём-то промах, то максимально быстро 
его исправим, – подчеркнул Геннадий 
Викторович.

Что касается строительства школы, 
то, по словам и.о. мэра, жители очень 
рады этому – ведь проблема годами 
не двигалась с места. Раньше многие 
микрорайоны застраивались без какой 
бы то ни было социальной инфра-
структуры, сейчас власти совместно 
с социально ответственным бизнесом 
удается ситуацию постепенно изме-
нить. Однако, даже делая доброе дело, 
нельзя доставлять неудобства горожа-
нам, когда их нетрудно избежать:

– Уже в ближайшие дни здесь 
организуют пост мойки и силами 
районного комбината благоустрой-
ства проезжая часть в максимально 
сжатые сроки будет приведена в над-
лежащий вид, – подытожил Геннадий 
Чернушкин.

Геннадий Чернушкин готов вести диалог с жителями города.                  Новостройки Воронежа.
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ЖКХ |Оплата за коммунальные услуги  
и деятельность управляющих компаний  
в центре внимания общественности 
Уполномоченная по правам человека в Воронежской 
области Татьяна Зражевская провела «круглый стол» 
по одной из самых проблемных сфер нашей жизни: 
«Вопросы нормативно-правового регулирования 
тарифов, контроля качества и количества предо-
ставления услуг в сфере ЖКХ». Собрала всех, кто 
причастен к решению этих самых проблем. 

Евгения ЛЕЖАНИНА

Ответственных оказалось много. Депутаты областной Думы, 
представители управления по государственному регулирова-
нию тарифов области, управления жилищно-коммунального 
хозяйства области и, соответственно, города, департамента 
труда и социального развития, ГУ МВД России по Воронеж-
ской области, Общественной палаты области и так далее. Все 
они выступили, поделились итогами работы за год и своими 
наблюдениями за тем, как решаются проблемы ЖКХ. А труд-
ный воз, который везут жители по оплате коммунальных услуг, 
увы, до сих пор на том же месте.

Татьяна Дмитриевна это понимает: «Произошёл безудерж-
ный рост цен на всё. А что делают с аварийным фондом? Всё 
запутано так, что сразу и не разобраться». Поэтому Обществен-
ная палата Воронежской области и уполномоченная по правам 
человека поставили задачу получить ответы на важнейшие 
вопросы: что происходит на самом деле, сколько платим, за что, 
насколько правомерны тарифы и так далее. Трудная задача.

Стоит напомнить, что Президент РФ чётко обозначил рамки 
роста тарифов: повышение не должно превысить шести процен-
тов. У кого произошло именно так, как говорится, поднимите 
руку. Наверное, ни у кого. Сужу по своей квитанции за оплату 
жилищно-коммунальных услуг. Рост по сравнению с минувшим 
годом стопроцентный. За декабрь, когда повышения не должно 
было быть по определению, заплатила в два раза больше. 

Татьяна Дмитриевна и её помощники сформулировали 
актуальные вопросы для обсуждения. К примеру, каков меха-
низм контроля за общедомовыми приборами учёта, когда и за 
чей счёт осуществляется капитальный ремонт, о тарифах на 
ливневые и сточные воды. Как известно, Минрегионразвития 
РФ запрещает переносить разницу оплаты, которая возникает 
между показаниями по общедомовым приборам учёта и ин-
дивидуальными, на тех, кто такие счётчики не установил. Как 
быть с этой разницей? Как наказывать тех, кто не установил 
прибор учёта?

Далее: предстоит выяснить, планируется ли разработать 
экономически обоснованный минимальный размер платы за 
ремонт и содержание многоквартирных жилых домов с учётом 
года их постройки, этажности и степени фактического износа? 
Не менее интересен вопрос и по содержанию жилых домов и 
их инженерных коммуникаций. Они должны проводиться по 
нормам. И кто их должен финансировать? Вопросы есть – от-
ветов не было. Возможно, Татьяне Зражевской удастся приот-
крыть завесу таинственности, которой окружили собственную 
работу многочисленные УК? На следующем «круглом столе», 
судя по всему, дискуссионном, возможно и откроется момент 
истины.

Поставили  
на счётчик
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И.о. мэра Геннадий Чернушкин сообщил, что им утверж-
дены графики проведения кадастрового учёта земельных 
участков, на которых расположены многоквартирные дома, 
подготовлен график диспетчеризации общедомовых приборов 
учёта, созданы рабочие группы по разрешению проблемных 
ситуаций в ЖКХ. По его словам, сегодня усилия мэрии со-
средоточены на трёх направлениях. Инициировано внесение 
изменений в Жилищный кодекс и Кодекс административных 
нарушений РФ, касающихся повышения ответственности за 
отсутствие индивидуальных приборов учёта в квартирах, а 
также за неточные данные о фактически проживающих в них 
лицах. Администрацией города совместно с общественным 
советом по ЖКХ направлены предложения в Общественную 
палату РФ.

Второе направление – организация более тесного взаимо-
действия между управляющими компаниями и ресурсоснаб-
жающими организациями, обеспечивающими прозрачность 
начислений платы за коммунальные услуги

Третье направление, по словам Геннадия Чернушкина, за-
ключается в совершенствовании управления многоквартирны-
ми домами. Нужно создать советы при каждом из домов.

Руководитель государственной жилищной инспекции Во-
ронежской области Виктор Крештель рассказал, что после 
поручения губернатора началась организация муниципального 
жилищного контроля. Инспекторы должны помогать населе-
нию решать самые актуальные проблемы. Алексей Гордеев до-
полнил, что главное в их работе – координация усилий многих 
ответственных лиц, методическая помощь, поэтому с 1 августа 
они должны приступить к работе. Понимать можно и так, что 
именно муниципалы и будут «пахать на земле», как это обычно 
и делают все низовые звенья. Лишь бы не получилось по ста-
ринной пословице: «один с сошкой, а семеро – с ложкой».

Свою программу развития порученной сферы – услуг 
населению управляющими компаниями - имеет и Воронеж-
ская коммунальная палата, о которой рассказал гендиректор 
Владислав Ландсберг. Он считает, что улучшению будет 
способствовать двухуровневый контроль, и в первую очередь 
за безопасностью эксплуатации инженерных коммуникаций. 
ВКП разработала оптимальный стандарт формы публичного 
отчёта УК перед собственниками, основанный на предложе-
ниях жильцов многоквартирных домов. В блок предложений, 
озвученных на заседании, вошло и такое: «срочная инвентари-
зация жилого фонда в части определения площадей, исполь-
зуемых для расчёта объёма потребления воды на общедомовые 
нужды. Это необходимо сделать, чтобы не допустить рост 
совокупного платежа собственников.

Алексей Гордеев обратил особое внимание руководителя 
ВКП на прозрачность начисления платежей жильцам много-
квартирных домов. 

Председатель общественного совета по ЖКХ при главе 
городского округа Ольга Фролова проинформировала о соз-
дании системы общественного контроля за качеством услуг. 
Совет старается повысить знания активных собственников 
жилья на семинарах. Создана рабочая группа по разрешению 
ситуаций, связанных с некорректным начислением платежей, 
и так далее.

 Стремиться быть юридически грамотными, на её взгляд, 
нужно со школьного возраста. Важно перенять опыт других 
регионов, где разработаны и действуют программы жилищ-
ных уроков в школах. В старших классах, к примеру, вводятся 
факультативные курсы по проблемам ЖКХ.

Алексей Гордеев предложил общественникам подготовить 
методическое пособие с нормативными актами и ответами на 
наиболее актуальные вопросы по тематике ЖКХ для предсе-
дателей советов по управлению многоквартирными домами.

- В следующий раз на совещаниях по вопросам ЖКХ по-
прошу делать доклады, в которых давался бы анализ причин 
отсутствия деятельности какого-либо звена. А начинать будем 
с результатов мониторинга общественного мнения. Да, это 
самое сложное – настроить людей на позитив в такой сфере, 
как ЖКХ. Но у нас такая работа! – сказал губернатор.

Наболело!
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Учитель немецкого языка 
воронежской гимназии №6 Со-
фья Яковлева названа первой 
среди своих молодых коллег 
в номинации «Дебют». Приз 
зрительских симпатий вручили 
биологу воронежской гимназии 
имени А.Платонова Вячеславу 
Захарову. Лучшим учителем, по 
мнению детского жюри, явля-
ется физрук Русановской сред-
ней школы Терновского района 
Александр Рожнов. Наталья 
Бобрешова, представляющая 
воронежский МОК №2, Ирина 
Чернышева из Хохольского ли-
цея, Ирина Пядова из Семилук-
ской СОШ №2, Ольга Гальцева 
из Аннинской школы с углу-
бленным изучением отдельных 
предметов, Татьяна Кузнецова, 
Ирина Гладченко и Вячеслав 
Захаров названы лауреатами 
конкурса. На вторую поднялась 
физик из Колыбельской школы 
Лискинского района Нина Тов-
кациер. Третью ступень почёта 
занял Александр Рожнов. По-
мимо цветов и подарков тройке 
лидеров вручили сертификаты 
на 75, 100 и 150 тысяч рублей.

Александру Рожнову не со-
ставляет особого труда оторвать 
своих учеников от компьютер-
ного мира. 

- Заинтересовать ребят мож-
но только личным примером и 
чувством юмора, - считает он. 
- Футбол, баскетбол, волейбол, 
русские народные игры – каждый 
занимается чем хочет. А если здо-
ровье подкачало, то записываем в 
команду болельщиков. 

Физик Нина Товкациер впер-
вые за 38 лет работы в школе – и 
учителем, и завучем, и директо-
ром – решила участвовать в столь 
престижном конкурсе. Призна-
ётся, что было очень сложно, что 
даже на выход в финал не на-
деялась. Мастер-класс посвятила 
исследовательской деятельности 
с учениками. И это при том, что 
оборудование в этой небольшой 
даже по сельским меркам школе 
самое что ни на есть простое. 

- Главное – не победа, а тот 
настрой, та удивительная атмос-
фера, что царила на площадках 
конкурса, здесь мы стали одной 
семьёй, - подвела неофициаль-
ный итог учительских состязаний 
Нина Товкациер. 

«Эта  
награда – 
общая!»

КОРОТКО
ОбО ВсёМ

twitter.com/KommunaNews
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 5 руб.

ОАО «Домостроительный комбинат» 
проводит 15 мая 2013 года

заселение жилого дома,
расположенного по адресу:
ул. Междуреченская, 1з  

(ул. Междуреченская, поз. 12, подъёзды №№ 3,4,5,6 и 7)

Начало заселения – в 9.00.
При себе иметь паспорт и правоустанавливающие документы.

Справки по тел. (473) 263-99-77, с 8.30 до 17.30.
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Заявки принимаются 
по телефону 8 (47236) 9-61-19.

Цена - на момент публикации. Реклама.

Реализуем 
стаРку 
куР-
несушек 
продуктивного 
возраста в с.Насоново 
Валуйского района, вес – 1,8 кг, 
цена – 30 рублей за голову.

Совет директоров открытого 
акционерного общества

«Финансовая компания «ЧЕРНОЗЕМЬЕ»
сообщает о созыве общего годового 

собрания акционеров
ПОВЕСТКА ДНЯ СОБРАНИЯ:

1. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской отчетности, в том 
числе отчета о прибылях и убытках Общества за 2012 год.

2. Утверждение распределения прибыли, в том числе выплаты (объявления) 
дивидендов, и убытков Общества по результатам 2012 года.

3. Утверждение аудитора Общества.
4. Избрание членов Совета директоров Общества.
5. Избрание членов Ревизионной комиссии Общества.
Полное фирменное наименование и местонахождение общества: Открытое 

акционерное общество «Финансовая компания «ЧЕРНОЗЕМЬЕ», г. Воронеж, 
ул. Фридриха Энгельса, 48.

Дата, место и время проведения собрания: 24 мая 2013 года; г. Воронеж,  
ул. Фридриха Энгельса, 48, 1-й этаж (офис ОАО ФК «ЧЕРНОЗЕМЬЕ»); начало 
собрания 12-00. Начало регистрации лиц, участвующих в собрании: 11-00.

Форма проведения общего годового собрания акционеров – собрание.
Список лиц, имеющих право на участие в собрании, составлен на 19 апреля 

2013 года.
Ознакомиться с материалами к общему собранию акционеров можно по адре-

су: г. Воронеж, ул. Фридриха Энгельса, 48, 1-й этаж, ежедневно, кроме выходных 
с 10-00 до 17-00, телефон для справок (473) 255-96-56.

Почтовый адрес, по которому могут быть направлены заполненные бюллетени: 
394036, г. Воронеж, ул. Фридриха Энгельса, 48 (ОАО ФК «ЧЕРНОЗЕМЬЕ»).

Разъяснения по голосованию, 
которое осуществляется в соот-
ветствии с указаниями лиц, которые 
приобрели акции после даты состав-
ления списка лиц, имеющих право на 
участие в общем собрании, или в со-
ответствии с указаниями владельцев 
депозитарных ценных бумаг:

- если в бюллетене оставлены более 
одного варианта голосования, то в по-
лях для проставления числа голосов, 
отданных за каждый вариант голосова-
ния, должно быть указано число голо-
сов, отданных за соответствующий ва-
риант голосования, и сделана отметка 
о том, что голосование осуществляется 
в соответствии с указаниями приобре-
тателей акций, переданных после даты 
составления списка, имеющих право на 
участие в общем собрании, и (или) в 
соответствии с указаниями владельцев 
депозитарных ценных бумаг;

- голосующий по доверенности, вы-
данной в отношении акций, переданных 
после даты составления списка лиц, 
имеющих право на участие в общем со-
брании, в поле для проставления числа 
голосов, находящемся напротив остав-

ленного варианта голосования, должен 
указать число голосов, отданных за 
оставленный вариант голосования, и 
сделать отметку о том, что голосование 
осуществляется по доверенности, вы-
данной в отношении акций, переданных 
после даты составления списка лиц, 
имеющих право на участие в общем 
собрании;

- если после даты составления 
списка лиц, имеющих право на участие 
в общем собрании, переданы не все 
акции, голосующий в поле для про-
ставления числа голосов, находящемся 
напротив оставленного варианта голо-
сования, должен указать число голо-
сов, отданных за оставленный вариант 
голосования, и сделать отметку о том, 
что часть акций передана после даты 
составления списка лиц, имеющих 
право на участие в общем собрании. 
Если в отношении акций, переданных 
после даты составления списка лиц, 
имеющих право на участие в общем 
собрании, получены указания приоб-
ретателей таких акций, совпадающие 
с оставленным вариантом голосования, 
то такие голоса суммируются.
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Тел. 8-919-187-36-13

УслУги

эвакУаТора

НОВОСТИ
twitter.com/KommunaNews

ОДНОй СтРОКОй
Реклама.

реклама

ОБъЯВлЯЕТ КОНКУРС ПО КАФЕДРАМ:
Теории и методики физической культуры, педагогики и психологии
Доцент -  0,25 (мировое педагогическое наследие, цивилизация и спорт, профессионально-педагогическая этика).
Доцент -  0,25 (теория спорта, психологические особенности спортивной команды, психологические особенности дея-

тельности тренера).
Старший преподаватель -  0,3 (спортивные сооружения и экипировка, материально-техническое обеспечение АФК).
Теории и методики циклических видов спорта
Доцент  - 0,75 (легкая атлетика).  
Доцент  -  0,75 (теория и методика обучения базовым видам спорта, базовые виды двигательной деятельности, техно-

логии физкультурно-спортивной деятельности, восстановление в спорте).         
Математических и естественно-научных дисциплин
Доцент  -  0,5 (химия, биология, биология с основами экологии, спортивная генетика).
Доцент   -  1,0 (биомеханика двигательных действий, спортивная метрология, математическая статистика).
Русского и иностранных языков
Старший преподаватель  -   0,5 (немецкий язык).
Медико-биологических дисциплин
Старший преподаватель -  1,0 (физическая реабилитация, гигиенические основы физкультурно-спортивной деятель-

ности, лечебная физическая культура и массаж, питание в спорте).
Теории и методики сложно-координационных и прикладных видов спорта
Доцент - 1,0 (теория и методика пулевой стрельбы).
Доцент - 1,0 (теория и методика обучения базовым видам спорта, базовые виды двигательной деятельности, технологии 

физкультурно-спортивной деятельности).         

Срок подачи заявлений – месяц со дня опубликования в СМИ.

Адрес: 394036, г. Воронеж,  ул. К. Маркса, д. 59.  Контактный телефон: 8 (473) 253-36-06.
Лицензия Федеральной службы по надзору в сфере образования и науки
Серия AAA № 001918 регистрационный номер № 1835 от 01 сентября 2011г.
Свидетельство о Государственной  аккредитации:
Серия АА № 001284  регистрационный № 1254 от 28 апреля 2008г.

ФГБОУ ВПО 
«Воронежский государственный институт 

физической культуры»

сооБЩение
о проведении годового 

общего собрания акционеров 
Общества

уважаемые акционеры!
Открытое акционерное общество «Воронежская кондитерская 

фабрика» (далее – Общество) настоящим сообщает Вам, что 
Совет директоров Общества принял решение о созыве и про-
ведении годового общего собрания акционеров Общества.

Форма проведения годового общего собрания акционеров 
Общества: собрание (совместное присутствие акционеров).

Дата проведения годового общего собрания акционеров:  
23 мая 2013 года.

Время начала годового общего собрания акционеров:  
11 час. 00 мин.  

Время начала регистрации участников годового общего со-
брания акционеров: 10 час. 00 мин.

место проведения годового общего собрания акционеров: 
г. Воронеж, ул. Кольцовская, д. 40, Открытое акционерное 
общество «Воронежская кондитерская фабрика».

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в 
годовом общем собрании акционеров: 10 апреля 2013 года.

ПОВЕСтКА ДНя гОДОВОгО ОбщЕгО СОбРАНия 
АКциОНЕРОВ ОбщЕСтВА: 

1. утверждение годового отчета Общества за 2012 год;
2. утверждение годовой бухгалтерской отчетности, в том 

числе отчета о прибылях и убытках (счетов прибылей и 
убытков) Общества за 2012 год; 

3. О выплате (объявлении) дивидендов;
4. Распределение прибыли и убытков Общества по резуль-

татам 2012 финансового года; 
5. Определение количественного состава Совета дирек-

торов Общества;
6. избрание членов Совета директоров Общества;
7. избрание Ревизионной комиссии Общества;
8. утверждение аудитора Общества;
9. Об одобрении сделок, в совершении которых имеется 

заинтересованность.

лица, имеющие право на участие в годовом общем собрании 
акционеров Общества, могут ознакомиться с информацией 
(материалами), подлежащей предоставлению при подготовке к 
проведению годового общего собрания акционеров, в течение 
20 дней до проведения годового общего собрания акционеров, 
с 10.00 до 16.00 по адресу: г. Воронеж, ул. кольцовская, д. 40, 
Открытое акционерное общество «Воронежская кондитерская 
фабрика».

Совет директоров 
ОАО «Воронежская кондитерская фабрика».

Открытое акционерное общество
«Воронежская кондитерская фабрика» 

Место нахождения: г. Воронеж, ул. Кольцовская, д. 40

МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ И НАУКИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
федеральное государственное бюджетное образовательное 

учреждение высшего профессионального образования
«Воронежская государственная 

лесотехническая академия»
объявляеТ КонКурс 

на замещение должносТей:
доцента кафедры: лесных культур, селекции и лесомелиорации (1 ставка);
старшего преподавателя кафедры: экологии, защиты леса и лесного 

охотоведения (1 ставка);
ассистентов кафедр: вычислительной техники и информационных систем  

(1 ставка), организации перевозок и безопасности движения (1 ставка);
профессора кафедры: электротехники, теплотехники и гидравлики  

(1 ставка).
Срок подачи документов - один месяц со дня опубликования  

объявления в газете.

ВНИМАНИЕ!
Фактические данные за 2012г. и I квартал 2013г., 

подлежащие раскрытию в соответствии с постановлением  
Правительства РФ от 30 декабря 2009 г. N 1140, 

по передаче теплоэнергии 
предприятием ОАО «Автоген» потребителям 

размещены на сайте 
http://www.autogenv.ru.

22 апреля, в День Земли, 
Воронеж посетил известный 
телеведущий, академик Нико-
лай Дроздов. Николай Нико-
лаевич является председателем 
международного экологиче-
ского движения Terra Viva 
(«Живая планета»), которое 
инициировало экологические 
телемарафоны, направленные 
на формирование бережного 
отношения к живой природе. 
Воронеж стал одним из первых 
регионов, присоединившихся к 
этой акции. В рамках телемара-
фона департамент природных 
ресурсов и экологии Воро-
нежской области организовал 
масштабную дискуссию по во-
просам утилизации отходов. В 
ней приняли участие предста-
вители обеих палат российско-
го парламента, Росприроднад-
зора, органов государственной 
власти региона, предприятий, 
вузов, общественных орга-
низаций и средств массовой 
информации. 

Приветствие воронежского 
губернатора участникам теле-
марафона зачитал заместитель 
председателя правительства 
области - руководитель де-
партамента имущественных и 
земельных отношений Максим 
Увайдов. От имени Алексея Гор-
деева он заверил собравшихся, 
что рекомендации экспертов, 
поступившие в ходе конферен-
ции, лягут в основу практиче-
ской деятельности по повы-
шению качества обращения с 
отходами и их утилизации.

В своем выступлении руко-
водитель департамента при-
родных ресурсов и экологии 
Воронежской области Алексей 
Карякин обозначил масштабы 
проблемы. По данным стати-
стики, в 2012 году в регионе 
образовалось 5,7 млн. тонн от-
ходов. На территории области 
имеется большое количество 
несанкционированных свалок 
и нелицензированных полиго-
нов ТБО. Захоронение отходов 
производства и потребления 
с нарушением экологических 
требований ведет к загряз-
нению верхних водоносных 
горизонтов токсичными эле-
ментами, захламлению земель, 
выделению больших объемов 
биогаза.

По словам Алексея Каря-
кина, только в прошлом году в 
результате проведенных депар-
таментом надзорных меропри-
ятий было ликвидировано 159 
несанкционированных свалок. 
В регионе реализуется про-
грамма «Экология и природные 
ресурсы Воронежской области 
на 2010-2016 годы», в рамках 
которой муниципальным об-
разованиям предоставляются 
субсидии на проектирование и 
строительство объектов ТБО. 

Проблемы в сфере обраще-
ния с отходами обусловлены, 
в частности, несовершенством 
нормативной правовой базы. 
Действующий Федеральный 
закон «Об отходах производ-
ства и потребления» не устанав-
ливает приоритет переработки 
отходов над их захоронением. В 
нем также отсутствуют нормы, 
регламентирующие обращение 
с отходами как с источником 
вторичных материальных ре-
сурсов. Как следствие, бизнес 

не заинтересован в инвести-
ровании в эту чрезвычайно 
важную отрасль.

Департамент природных ре-
сурсов и экологии Воронежской 
области разрабатывает ком-
плексную схему обращения с 
отходами. Главной целью ее реа-
лизации является предотвраще-
ние негативного воздействия 
мусора на здоровье человека 
и окружающую среду, а также 
формирование отходоперера-
батывающей индустрии.

Николай Дроздов призвал 
представителей власти, бизнеса 
и общества объединить усилия 
для поддержки экологически 
значимых проектов и людей, 
заботящихся о процветании 
Земли. Он поделился с участ-
никами телемарафона своим 
опытом по сбору мусора. «Те-
перь собирать мусор я люблю 
даже больше, чем раньше лю-
бил собирать грибы. Для меня 
это такая же «тихая охота», - 
говорит Николай Николаевич. 
- Если я соберу хоть сколько-то 
мусора за оставшуюся жизнь, 
то принесу человечеству реаль-
ную пользу». 

В Воронеже у Николая Ни-
колаевича нашлось немало еди-
номышленников. О местных 
экологических акциях расска-
зали представитель обществен-
ной организации «Мусора 
больше нет» Юлия Аристова 
и председатель комиссии по 
экологической политике и 
охране окружающей среды 
Общественной палаты Во-
ронежской области Виктория 
Лабзукова.

Завершился телемарафон 
вручением главной награды 
международных экологов - 
премии Global Eco Brand. Ее 
обладателями в номинации Eco 
Regional Brand стали Торгово-
промышленная палата Воро-
нежской области, Воронежский 
океанариум, департамент при-
родных ресурсов и экологии 
Воронежской области, обще-
ственное движение «Вантит», 
молодежный инновационный 
экологический проект «Бриз», 
ООО «Объединенные питом-
ники». Звания Eco Mass-media 
удостоились ГТРК «Воронеж», 
студия «Губерния» и газета 
«Время культуры». 

Во время официальной 
встречи, состоявшейся уже 
после телемарафона, Николай 
Дроздов вручил губернатору 
Воронежской области Алексею 
Гордееву награду в номина-
ции Eco Person за укрепление 
экологического лидерства ре-
гиона, содействие внедрению 
социальных и экологических 
проектов, проведение большой 
работы по восстановлению 
парков и скверов, озеленению 
территории области. По словам 
известного ученого, он был 
приятно удивлен внешним об-
ликом Воронежа.

Как известно, 2013 год объ-
явлен в России Годом Охраны 
окружающей среды. Экологи-
ческий телемарафон стал лишь 
одним из мероприятий, запла-
нированных в Воронежской об-
ласти в этом году. В ближайшее 
время в регионе пройдут акции 
«Чистый воздух», «Марш пар-
ков», «Чистая земля», «Чи-
стый берег», «Чистый лес», 
«Деревья-патриархи», «Посади 
дерево» и многие другие. 

ЭКОлОГИЯ

Воронежские 
единомышленники 
Николая Дроздова
Телемарафон открыл в Воронежской области 
череду природоохранных мероприятий

анастасия иванова

Николай Дроздов с участниками телемарафона.
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